

今村 後期高齢者制度について、国民の怒りが急速に広がっている。国民の怒りは負担増に対するものだけでなく、75歳になれば国保や健保から追い出され、保険料は年金から天引きされ、払えなければ保険証は取り上げられる。さらに保険の利く医療は制限されるなど「人間としての存在を否定された扱いを受ける」とことへの怒りである。この制度で長寿を喜べるか。

健康福祉部長 長寿を喜べる制度と言えるかは分かりませんが、現役世代と高齢者世代の負担の明確化や少子高齢化が進む中、医療費の膨張を抑制し、国民皆保険制度を持続可能にする制度改革と解釈しています。

**米軍(海兵隊員)による
沖縄少女暴行事件について**

今村 沖縄でまたもや少女暴行事件が起きた。本市には自衛隊の演習場があり他人事ではない。もし、この演習場で米軍との共同演習があれば

米軍基地になるからだ。市長はこの事件の起こった背景をどう考えるか。
市長 この事件については国民の一人として強い憤りを感じる。基本的には米軍基地があるのが原因と思う。基地の縮小、撤去と日米地位協定の抜本的見直しをしなければ、米兵犯罪が相次ぐ事態は解決できないと思う。



後期高齢者制度を教えて！

**長寿喜べない
後期高齢者制度**

今村 直登 議員



濱口 平成20年4月から今までの生活習慣病健診がメタボリックシンドロームに着目した健診と保健指導に変わるが、変った理由は何で、どう変わるのか。

健康福祉部長 これまでの対策では健康状態や生活習慣の改善が見られなかったため、内臓脂肪に着目した生活習慣病予防の強化を図ることになります。

濱口 市民の40歳以上の基本健康診断受診率の実績は、ここ数年どう推移し、また、保険医療費削減の為に早期受診が望まれるが、市としては何%で計画され、どんな考え方で取り込むのか。

健康福祉部長 平成18年度実績19.1%、19年度実績20.9%、目標最終年度の24年度を65%と計画し、疾病の予防に着目した取り組みをしていきます。

濱口 自分達で目標を設定して計画し実行する。積極的な健康づくりを各人で実行し、それも楽しく、仲間を作って、継続的にやるといいうグループに市内で使えるポイントを与える制度等を取り入れて健康造りを進めるキャンペーンをしたらどうか。
健康福祉部長 市民の皆様一人ひと

**特定健診・
特定保健指導を活かして
国保税破綻防止を**

濱口 正暁 議員



りが日々の健康を意識した生活を心掛け実践していただくことが大事でありますので、今後検討します。

濱口 国民健康保険税が破綻寸前の今、いかに医療費のムダを省き、市民に協力を求める説明をすべきでは。
健康福祉部長 特定健診や特定保健指導で生活習慣の改善に取り組み、疾病率を下げ医療費の削減につながるよう説明等を実施していきます。

公共工事入札制度について

濱口 平成20年度より導入される一般競争入札と合わせて、地域社会への貢献度も落札の評価対象として加味しても良いのでは。

総務企画部長 総合評価方式の導入は社会資本の品質の確保や、地域力アップにもつながるかと考えられるので、今後検討していきたい。
濱口 「安心・安全」に対する協力度、「CO2削減・環境改善」等まちづくりに地場企業参画を促して、地域力アップを図ったらどうか。
総務企画部長 地域社会への貢献度では、子育て支援も加えたらという声もあるが、貢献度を測る基準づくりが難しい。

**食の安全と
自給率向上**

青木 照美 議員



青木 中国産・加工品を給食に使用していないか。
教育委員会事務局長 この問題では昨年12月議会で議員より指摘を受けたところ。ご質問の天洋食品が扱っている食材は使用しておりません。また、その他の中国製品についても直ちに中止できるものは中止し食材や献立の変更を行っています。

食料自給率向上について

青木 自給率向上に市民が目覚める施策を、JA・商工会と連携し推進して頂きたい。

例えば、市民が市内にあるコンビニ、食料品店、きくちのまんま等より食料品を購入したら、ポイントがたまるカードを作成する。ポイントに応じ、5%程度、地域振興券として市役所が市民に還元する(5万円分の食料品を買えば、2千5百円の振興券を市民にバックする)。

産業振興部長 具体的な取り組みの一例として、地元生産物の販売を促すための地域振興券の発行等、厳しい



合志産白菜の収穫

い財政の折ではありますが、本市農工商を含めた地域の活性化を図るため、今後の検討課題としてまいりたいと存じます。

都合の良い慣例

吉永 健司 議員



吉永 市長名での弔電が公費負担はおかしいのでは。都合に合わせた慣例では何も変わらないのでは。

総務企画部長 市民の方が亡くなられた際に生前お世話になったことに対する感謝と哀悼の意を表す意味もあり市を代表し、弔電を出している。

吉永 (株)にしこうし社長名(大住清昭)での香典が不明確な部分があるが？

市長 (株)にしこうしについては、慶弔規定があるのでそれに基づきやっていると思う。

公営住宅の管理は

吉永 公営住宅には管理組合はない代わりに行政区に任せてあると聞くが、公営住宅に入居して区に未加入世帯がある。市はどう対応しているのか。区加入を積極的に進めているのか。

都市建設部長 入居募集の案内の中で、入居後は良好なコミュニティを形成するために、自治会への参加をお願い致しております。

農業に対する評価は？

吉永 農業のもつ多面的機能の評価は？市独自に算出している。

産業振興部長 農業は洪水防止や水資源の涵養、大気の浄化、豊かな自然環境や景観形成等の機能を有している。市独自の評価は今後検討したい。

吉永 大型堆肥センター複数建築による利点と、問題点は。また、市内で生産される堆肥は、飽和状態の感があるが既存施設に対する影響は。

産業振興部長 利点として管理の適正化や良質堆肥による農産物の品質向上と収量増、循環型農業が図れること。課題としては広域流通対策や既存施設との連携があげられる。



農事組合法人合志バイオX